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В канун праздника Октяб 
ря за 20-летний добросовест
ный 1руд в мединституте н 
высокие трудовые показа
тели решением администра
ции и местного комитета при 
своено звание «Ветеран тру
да Свердловского государ 
ственного ордена Трудового 
Красного Знамени медицин 
ского института» и объяв 
лена благодарность профес 
сорам М. С. Савнчевскому, 
В. В. Фомину, ассистентам 
И. А. Белавиной, Е. А. Оста

24 октября во Дворце куль
туры металлургов ВИЗа на 
отчетно-выборную комсомоль
скую конференцию собрались 
лучшие представители, более 
чем 4-тысячной армии комсо
мольцев нашего института, 
чтобы проанализировать дея
тельность комитета комсомо
ла, наметить новые задачи.

Решения XXV  съезда пар
тии, X V III съезда комсомола, 
постановления партии и пра
вительства требуют от выс
шей школы улучшения качест
ва профессиональной подго
товки, идейного, нравственно
го воспитания молодых спе
циалистов.

Комсомольская организация 
вуза ведет большую и много
гранную работу в этом на-н и п о п  А Г  у  =  г р а н н у ю  раоот у  в этом  на

преподавателю М А. Юи|ё.е 1 ”
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Шалагиновой.

Группа ветеранов — 26 
человек удостоена прави
тельственной награды — ме
дали «Ветеран труда».

« О Т Л И Ч Н И К У

З Д Р А В О О Х Р А Н Е Н И Я »
За продолжительный доб 

росовестный труд по развн 
тню медицины и воспитанию 
врачебных кадров приказом 
Д,“ ,*истРа здравоохранения 
СССР значком «Отличнику 
здравоохранения» награж
дены профессора А. В. 
Иванова, зав. каф. пропе
девтики внутренних болез
ней и Н. П. Стерехова, зав. 
каф. профзаболеваний.

(ваемости —  
нынче по институту она соста
вила 95 процентов, 484 студен
та сдали последнюю сессию 
только на «отлично». Свое ве
ское слово в борьбе за успе
ваемость сказали экзамена
ционные штабы, учебно-вос
питательные комиссии факуль
тетов. Достоин распростране
ния интересный опыт УВК пе
диатрического факультета, 
возглавляемой Т. Прачкис. 
Студенты-медики прекрасно 
сдали третий трудовой се
местр. Наши отряды— Тавдин- 
ский строительный и убороч
ный завоевали призовые места 
в соцсоревновании отрядов 
области. Члены кружков СНО 
могут гордиться успешными 
исследованиями. ч Наши сту
денты большую помощь при
носят практическому здраво
охранению, активно участву
ют в безвозмездном донор

стве, успешно ведут шефскую 
работу в школах, занимаются 
спортом, художественной са
модеятельностью. Все это на
шло отражение в отчетном 
докладе секретаря комитета 
ВЛКСМ  В. А. Власова. Но как 
и полагается при подведении 
итогов, много говорилось о 
нерешенных проблемах, пер
спективах развития, поиске 
'Новых форм работы.

Взять нашу главную проб
лему —  учебу. У нас есть 
большой резерв улучшения, 
ее качества, особенно на сто
матологическом факультете, 
где из года в год самые низ
кие результаты. А между тем 
ни комсомольская организа
ция факультета (секретарь 
И. Клементьева), ни комитет 
комсЪмола (отв. за учебу 
М. Миллер) не проявили го
рячей, заинтересованной за
боты, не анализировали при
чины отставаний. Даже ком
сомольские активисты на 
стомате не могут похвастать
ся хорошими оценками. А у 
нас есть у кого перенимать 
опыт, с кого брать пример. 
Но комитет слабо ,  пропаган
дирует опыт отличников уче
бы, да и самих их мало при
влекает к общественной рабо
те, для помощи отстающим 
студентам. Как отметил ректор 
института профессор В. Н. 
Климов, комитет явно недоста
точно внимания уделяет каче
ству учебы, морально-этиче
скому воспитанию студенчест
ва. Надо изменить отношение к 
тем, кто хочет получить дип
лом легкой ценой. Атмосфера 
сурового осуждения должна 
окружать любителей выпивок, 
спекуляции и других небла

говидных дел. В самом стро
гом комсомольском контроле 
нуждается посещаемость лек
ций. Ведь как правило, кто 
прогуливает, тот и хуже учит
ся. Идеологический актив вуза 
мало и слабо занимается по
вышением качества учебы по 
общественным дисциплинам.

Лишь опираясь на знания 
общественных наук, морали и 
нравственности можно прев
ратить эти знания в убежде
ния, а значит в норму поведе
ния, —  говорит доцент М. П. 
Хильченко. —  А где получать 
знания, если на лекциях по 
научному коммунизму порой 
отсутствует треть студентов, 
а на Лекцию по ОПП не явил
ся весь пятый курс педфака.

Более 40 проц. студентов- 
мэдиков учатся нз тройки. 
Однако эти факты не находят 
принципиальной

г л а в н о е -  J
Х О Р О Ш А Я  

УСП ЕВАЕМОСТЬ I
У советского народа выра

боталась хорошая традиция: 
всенародные праздники встре
чать трудовыми подарками.
Ей следует и студенчество на
шего орденоносного вуза за 
исключением 50 отстающих 
студентов, не выполняющих 
свою глазную задачу —  хоро 
шо учиться. О срочной лик
видации ими задолженностей 
шел разговор на последнем 
ректорском совещании. Не
добросовестные студенты, не 
одавшие экзаменов по 3— 4 
предметам, решением рек
торского совещания отчис
лены из института —  Б. Езер 
ская (3 курс), Я. Загвоздкин,

оценки ни
комитете, ни в комсомсль- w  К У Р С /,  загвоздкин,
ских организациях факульте- § ' Морозова, М. Четыркин (2
тов. з  к У Р с ) ,  А. Сошников, Л. Чезга-

а нова (4 курс лечебно-профилак- 
Хорошим стимулятором в I  тического факультета). За не- 

учеЬе и общественной жизни я  добросовестное отношение i 
призвано быть соцсоревнова- 2 работе во время третьего тру
Н И Р  Ш Ы О ГкЛ   .л  Я  _ _  ' “  '•ние, живое, творческое, дей
ственное. А не формальное, 
не бумажное, когда обязатель
ства неконкретны, неосмыслен
ны, а взяты ради галочки в 
отчете. Не удивительно, что 
при таком поверхностном под
ходе к организации соревнова
ния страдает гласность, нет 
сравнимости, постоянного уче
та. А значит, нет смысла, со
держания, нет настоящего 
творческого соперничества. 
Нуждается в пересмотре и 
само положение о соревнова-/ 
нии. Все это составные боль
шой и важной задачи —

дового семестра студенты 
стоматологического факуль
тета Вавилин, Бахтерев, Рама
занов сняты со стипендии, а 
13 студентам этого факуль
тета объявлен выговор. Дека
натам, активу групп следует 
создать для отстающих об
становку требовательной не
примиримости, чтобы им не
повадно было позорить честь 

I студента орденоносного ин
ститута.

s n * " v r# «.«луляции и других неила- (Окончание на 2 стр.). ч
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I НА НАУЧНОЙ ОСНОВЕ комсндацнн передаются 
администрации, которая 
намечает потом конкрет
ные меры по улучшению 
условии труда. Трехго
дичная практика на од-

На кафедре гигиены лубить и конкретнзнро- лярному производству, 
труда завершено созда- пать теоретический ма- по вентиляции и др. 
ние музея по гигиене Т0РНУЛ* который прохо- Интересны и исполь- 
труда. Он занимает 10 ЛЯТ стУле,т>1 по ЭТоЛ зуемые на кафедре фор*

дисциплине. Той же це- мы УИРС. Исследова- иом предприятии иозво-
лн — улучшению наг- тельская работа студен- ляет проследить про- 
лядноЛ агитации служат тов выносится на фаб- гресс в этом направле- 
и оформленные сотруд- рики и заводы. Так, уже нни. Студентам это не 
никами альбомы на са- третий год работают ре- только нравится, но и 
мыс разные темы. Сту- бята на фабрике «Одеж- заставляет более серьез
денты уже пользуются да» по измерению света, но подходить ............
6-ю альбомами по ма- Разработанные ими ре- нию предмета

витрин Самая большая 
по объему, самая пол
ная и интересная нз 
представленных—коллек
ция по средствам инди
видуальной защиты, 
она занимает 5 витрин. 
Музеи помогает препо
давателям кафедры уг-

к нзуче-

УР О Л О ГИ  ОБСУЖ Д АЮ Т П Р О Б Л ЕМ У
Недавно в ОКБ №  1 со- ния, занимающего 3-е место 

стоялось заседание областно- среди других форм тубэрку- 
го общества урологов, по- леэа, предложив провести се- 
священное одному из наибо- минары для урологов и рент- 
лее тяжелых заболеваний —  генологов области. Зав. уро- 
урогенитальному туберкулезу, генитальным отделением са- 
Интересные статистические натория «Сосновый бор» кан- 
данные приводили в докла- дидат меднаук М. Б. Бабанина 
дах И. С. Гартвиг, зав. уроло- заострила внимание присут- 
гическим отделением облтуб- ствующих на необходимость 
диспансера, и Р. И. Панкина —  серьезной подготовки в ин- 
городской фтиэиуролог. Боль- ституте врачей-урологов и 
шое внимание они уделили фтизиурологов. 
правильной и своевременной И. ШАЙХУТДИНОВ,
диагностике этого заболева- студкор.



ПРИВЕТ УЧАСТНИКАМ ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!
ф  КАКИМ БЫТЬ СОРЕВНОВАНИЮ!

ИСТОЧНИК ЖИВИТЕЛЬНОЙ СИДЫ
Вот уже три года в 

нашем институте прово
дится соревнование под 
девизом «За увлечен
ность своей профессией».

В октябре подведены 
результаты соревнова
ния за 1978/79 год, 
Лучшим признан кол
лектив педиатрического 
факультета (председа
тель профбюро факуль
тета Л. Созннов, секре
тарь бюро ВЛ КС М  
С. Дейятова). Среди 
курсов лидером стал 
3 курс санитарно-ги
гиенического. факульте
та (профорг В. Устюжа
нин, комсорг Л. Лукина, 
староста А. Скоморо- 
хнн).

Первое место среди 
групп института заняла 
511 гр. (профорг С. 
Урецкий, комсорг С. Рох
лина, староста Г1. Мосу- 
нов). Хочется отметить 
добросовестное отноше
ние к работе по соцсо

ревнованию И. Фасхут- 
днновой—члена профбю
ро санфака, С. Девято- 
вон — секретаря бюро 
ВЛ КС М  педфака,
И. Обухова — члена 
профбюро лочфака.

11о в организации соц
соревнования еще много 
недостатков. Недобросо
вестное отношение неко
торых профоргов, от
ветственных за соревно
вание на курсах, приво
дит к тому, что не во
время сдаются , отчеты, 
характеристики для под
ведения итогов, подают
ся неполные, , неточные 
сведения, и все недора
ботки приходится доде
лывать членам факуль
тетских бюро. Это 
очень тормозит профсо
юзную работу.

В целях дальнейшего 
повышения роли комсо
мольских и профсоюз
ных организаций вузов 
в улучшении качества

подготовки и коммуни
стического воспитания 
будущих - специалистов 
вышло новое постанов
ление бюро Ц К ВЛКСМ , 
секретариата ВЦСПС и 
коллегии Министерства 
высшего и среднего спе
циального образования 
СССР. В нем рекомен
довано выявлять луч
шую группу на каждом 
курсе вуза. При подве
дении итогов основой 
для определения победи
телей должны стать от
ношение каждого сту
дента к овладению изб
ранной специальностью, 
обстановка творчества, 
товарищеской требова
тельности и взаимопомо
щи в коллективе учеб
ной группы. Количест
венные показатели рабо
ты рассматриваются как 
вспомогательные. В свя
зи с новыми требования
ми созрела необходи
мость переработать па

ше постановление о соц
соревновании.

Для повышения роли 
соцсоревнования необ
ходимо улучшать глас
ность, факультетским и 
курсовым бюро шире ис
пользовать средства мо
рального поощрения. 
Необходимо повышать 
ответственность актива 
в этом разделе работы. 
Лишь при творческом 
отношении к организа
ции дружеского сопер
ничества всего профсо
юзного и комсомольско
го актива, при заботе о 
содержании, смысле со
ревнования, а не о фор
ме, оно станет мощным 
рычагом улучшения про
фессиональной подготов
ки н идейного воспита
ния студенчества.

С. плньковд,
зам. председателя 
профкома, отв. за 

соцсоревнование.

ДЕЛА И ЗАБОТЫ ЗДРАВНИЦЫ
В профилактории нашего 

института ежегодно оздо- 
равливается 600 студентов 
с ослабленным здоровьем, 
причем 120 из них бесплат
но. Оздоровление прово
дится по рекомендациям 
врача здравпункта соглас
но плану оздоровительной 
комиссии профкома, воз
главляемой В. Куликовым. 
Комиссия поддерживает со 
здравпунктом тесный кон
такт, что способствует 
улучшению медицинского 
обслуживания студентов, 
состоящих на диспансер
ном учете. Однако имеет
ся ряд больных, которые 
на вызов здравпункта не 
реагируют и остаются вне 
наших оздоровительных ме
роприятий. Председателям 
профбюро курсов и 
профоргам групп необхо
димо активнее помогать 
профкому, чтобы все вы
явленные больные и со
стоящие на диспансерном 
учете ежегодно оздорав-

ливались в профилактории.
Много усилий прилагаем 

мы для нормальной рабо
ты профилактория, но не
которые проблемы для нас 
оказываются непосильными. 
Прежде всего мы не имеем 
отдельного помещения, в 
котором можно было бы 
организовать охранитель
ный режим, не имеем от
дельного обеденного зала, 
хотя штатами профилакто
рий укомплектован пол
ностью и пища готовится 
соответственно диете по 
профилю заболеваний. У 
профкома есть основания 
надеяться, что с вводом в 
эксплуатацию 2-й очереди 
общежития на ул. Тока
рей, 29 условия госпитали
зации и питания в профи
лактории значительно улуч
шатся.

В. Н. ЖУРАВЛЕВ, 
к.м.н., председатель 

профкома.

НАД ЧЕМ

РАБОТАТЬ
КОМСОМОЛУ

(Окончание.
Начало на 1 стр.).

борьбы за высоту врачебного 
диплома. Вот на что должны 
быть направлены усилия коми
тета ВЛКСМ , УВК факультетов, 
курсов, учебно-методического 
совета, совета отличников.

Комитет ВЛКСМ мало ис
пользует в своей работе хо
рошего помощника —  стен
ную печать, члены комитета 
не участвуют в работе газет, 
не выступают в них с матери
алами на важные актуальные 
темы, не поднимают в них 
вопросы нравственного вос
питания студентов, правовой 
пропаганды. Авангардная роль 
в идеологической и органи
зационно-массовой работе 
должна отводиться студен- 
там-коммунистам. А между 
тем, немногие из них заняты 
на общественной работе.

Больше инициативы, внима
ния жизнь заставляет уделять 
совершенствованию крите
риев оценок по ОПП, качест
ву обучения политинформато
ров, две трети из которых не 
посещают организованных для 
них занятий.

В прошлом году комсомоль
цы на конференции высказали

немало критических замеча
ний по поводу слабой органи
зационной работы. Дело с ме
ста не сдвинулось. Комитет
вяло контролирует деятель
ность комсоргов курсовых и 
факультетских бюро ВЛКСМ. 
Неудовлетворительно ведется 
документация во многих ком
сомольских организациях фа
культетов, особенно в бюро
педфака и санфака. Ждет 
большей помощи от комитета 
и художественный совет ин
ститута. Словом, сделано не
мало, а предстоит сделать ещэ 
больше. И правительственная 
награда, в которую достойный 
вклад внес комсомол, обязы 
вает новый состав комитета во 
главе с В. А. Власовым с уд
военной энергией и ответст
венностью з&няться назрев
шими проблемами, чтобы до
стойно встретить 110-ю годов
щину со дня рождения В. И. 
Ленина и завершить 10-ю пя
тилетку новыми успехами в 
учебе и воспитании будущих 
врачей. Это наши главные за
дачи. Над ними должен рабо
тать каждый комсомолец вуза.

ф  СЛОВО О ВРАЧЕ ССО

Д Е В  4 0  Н Е С  Л  М3  « « К В А Р Е С Д
Из дневника командира от

ряда: «...Появился новый бо
ец —  врач. Зовут Ларисой Ши- 
риковой. Встретили дружелюб
но, но настороженно —  что 
за работник девчонка? Впро
чем, видно будет!..»

Если подойти к обязанностям 
врача ССО чисто формально, 
то можно подумать, что это 
самый привилегированный
человек в отряде. Но так 
могут думать только непосвя
щенные.

Я не был с Ларисой, студент
кой 5-го курса санитарно-гиги- 
енического факультета в 
ССО, но знаю ее по сек
ции подводного 'Плавания. На 
мой взгляд, самое ценное в 
ней как а будущем враче —  
увлеченность, тяга к медицине. 
До прошлого года Лариса бы
ла врачом в секции. я не
помню тренировки, на которой 
бы Лариса не измерила пульс, 
давление у каждого занимаю
щегося. Я поначалу удивлял
ся этому и однажды спросил 
ее. Она ответила: «Изучаю
аутотренинг. Мне нужны дан
ные и мне интересно!».

Из дневника командира от
ряда: «А медичка наша не под
качала! Возглавила группу 
квартирьеров, и они за неде
лю .полностью устроили наш 
быт...»

Рассказывает повар отряда: 
«В отчетах всегда легче и про

ще. «За неделю устроили» — 
если бы вы знали, какая это 
была неделя! С жильем улади
ли более-менее быстро. А вот 
с питанием... Сколько Лариса 
нервов потратила, пока от на
чальника к начальнику хо
дила......

Врач ССО —  не только врач. 
Он еще и хозяйственник. Во
время достать продукты, сме
нить постельное белье.
Сколько еще подобных дел!

А если учесть, что врач пол
дня работает на объекте, как 
рядовой боец? И работы в
«Кварке» были в основном
бетонные, что не любому пар
ню под силу. Да и отряд

был интернациональным, с 
удвоенным числом бойцов, что 
гоже внесло свои трудности.

Из отчета о работе врача: 
«Врачом ССО «Кварк» Ураль
ского политехнического ин
ститута помимо выполнения 
прямых обязанностей прочи
тано 10 лекций на медицинские 
темы, к Международному 
году ребенка был проведен 
общий медосмотр и осмотр 
с целью выявления острых ки
шечных заболеваний и педи
кулеза в детском комбинате 
и при подворном осмотре, ре
гулярно проверялось сани
тарное состояние столовой, 
магазина и детского комбина
та, для местного населения 
периодически выпускались
тематические стенгазеты и 
был проведен день здо
ровья. '

Рассказывают бойцы отряда:
—  ...А еще Лариса вела па

лату на 11 человек в больнице. 
И часто ей приходилось оста
ваться один на один с боль
ными. Я видел, как по вече
рам она читала медицинские 
книги...

—  ...Мы постоянно простыва
ли —  погода не баловала. Так 
Лариса вместе *с нашими пова
рами доставала где-то мали
новое варенье. Очень скоро 
«заболел» весь отряд —  ва
ренье любили.

— ...Она такая заботливая! 
И скромная...

—  ...Стихи любит и понима-

А. СИТНИКОВ.

Л Ю Б Я Т  П Е Ч А Т Н О Е  С Л О В ®
На оопросы студкора газеты 

Л. Кириенко отвечает М. П. 
Елецкая, ответственная за 
подписку по институту.

Маргарита Петровна, рас
скажите о подготовительных 
мероприятиях, предшеству
ющих подписке.

—  Была проделана большая 
организационная работа. Со
здан штаб по подписке, куда 
вошли ответственные по фа
культетам и член комитета 
ВЛКСМ Е. Самойленко. Кури
ровала его зам. секретаря 
парткома М. П. Хильченко. На 
заседания штаба приглаша
лись ответственные за 
подписку по кафедрам для оз
накомления с лимитами изда
ний, сроками подписки.

—  Как в целом прошла 
подписная кампания!

—  Хорошо. Подписку на по
литические издания мы пол
ностью закончили к 1 октяб

ря, а вся подписка заверши- 
\лась к 10 октября. В этом не

малая заслуга ответственных 
по факультетам: на лечфаке—  
А. Л. Азина и Л. А. Медведе
вой- (каф. норм, физиологии), 
на санфаке В. Г. Ишутиновой 
(каф. микробиологии), на пед
факе С. в. Алаевой (каф. 
норм, анатомии), на стомате
А. Ф . Плышевской (ка‘ф. фи
лософии). Я всегда была в 
курсе дел на факультетах, 
имела свежие цифры о ходе 
кампании. Силами нашего 
штаба были увеличены лими
ты на отдельные издания, что 
также положительно сказа
лось на ходе подписки.

— Какие издания пользова
лись наибольшей noityndp* 
ностью!

—  Наиболее многочисленны
ми были заявки подписчиков на 
«Комсомольскую правду», 
«Правду», «Советский спорт».

К сожалению, «Медицинская 
газета» не пользовалась боль
шим успехом. Достаточно ска
зать, что на лечфаке ее было 
выписано всего 84 экземпля- 
ра.

— Какие еще заботы были 
у штаба!

Нам очень хотелось сделать 
подарок ветеранам и активи
стам. Через партком институ
та мы сделали заявку на при
ложения к подписным издани
ям, и нашу просьбу удовлет
ворили. Сорок человек были 
награждены ценной подпис
кой.

— А как обстояли дела на 
кафедрах! Не могли бы вы на
звать лучших ответственных!

—  Я затрудняюсь кого-то вы
делить, поскольку в органи
зационном плане работу боль
шинства кафедр можно оце
нить как отличную. Если же 
рассматривать вопрос с точ

о  ОБ ИТОГАХ ПОДПИСКИ

ки зрения сдачи денег и окон
чания подписки, то можно вы
делить кафедры фармаколо
гии (отв. Г. П. Хохрина), рент
генологии (отв. Е. А. Колмого
рова), кафедру инфекционных 
болезней (А. С. Серняева), ка
федру госпитальной хирургии 
лечфака (отв. Э. В. Пионтек) и 
госпитальной педиатрии (отв.
В. А. Артемьев), кафедру об
щей химии (отв. С. Б. Ломов- 
цева), гистологии (отв. Н. С. 
Красовская). Особенно хоте
лось бы отметить В. С. До
бронравова, отв. по военной 
кафедре.

— И, наконец, последний 
вопрос. Маргарита Петровна, 
расскажите о подписке среди 
студентов.

—  Это наиболее уязвимое 
место в нашей работе. Отмечу 
как положительный факт, что 
на 50 процентов, подписка сре
ди студентов была проведена

в колхозе. Остальные же 
50 проц. изданий мы намеча
ли подписать к 10 октября. К 
сожалению, идеологам факуль
тетов во главе с представите
лем комитета ВЛКСМ Е. Са
мойленко этого сделать не 
удалось. На целых две недели 
был задержан срок сдачи со
бранных денег. Причины это
го, во-первых, вижу в том, 
что в течение всей кампании 
я или не получала вообще, или 
получала с большим опозда
нием информацию о ее ходе с 
факультетов, во-вторых, итоги 
подписки плохо освещались в 
стенной печати, и, в-третьих,— 
не было создано централизо
ванного комсомольского шта
ба, куда бы входили ответст
венные по факультетам. А 
справиться со всем одной 
Е. Самойленко, конечно, было 
трудно. И в заключение хо
телось, чтобы эти ошибки бы
ли учтены и не повторились в 
будущем году.
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